
DISCOURS INAUGURATION SYNTHETIQUE  

Samedi 02 Octobre 2021 10h45 

 

Bonjour à tous 

De nombreuses personnalités ont répondu à l'invitation du conseil 
municipal d’Arcey et sont venues honorer de leur présence ce double 
événement, inauguration et baptême du terrain synthétique et nous 
les en remercions vivement. 

 

 Monsieur Jacky HAUTIER Sous-Préfet de l’arrondissement de 
Montbéliard et représentant Mr le Préfet du Doubs 

Monsieur Jean-François LONGEOT Sénateur  

Monsieur Denis SOMMER Député 

Monsieur Matthieu Guinebert, Conseiller Régional Bourgogne             
Franche-Comté, représentant Mme la Présidente de Région. 

Monsieur Bruno BEAUDREY conseiller départemental, Président de la 
CC2VV (et Maire d’Etrappe) représentant Mme la Présidente du 
Département. 

Madame Marie-Paule BRANDT conseillère Départementale, 
représentant également Mme la Présidente du Département. 

Mr Thomas VIGREUX Président du Petr Doubs Central 

Mr Hubert PASCAL Président délégué de la Commission Régionale 
des Terrains et Installations Sportives de la ligue de football de 
Bourgogne Franche-Comté, Hubert PASCAL. 

Monsieur ROLET Daniel Président du District de football Doubs 

Territoire de Belfort, ROLET Daniel 
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Mr Stéphane HUGONIOT, Directeur Id Verde, constructeur du projet 

Mr Jonathan BAILLY, Directeur de E.V.I., Maitrise d’œuvre du projet 

Mr Walter CHAVANNE Directeur GDFC Arcey, donateur privé 

Mr le Maire de Désandans, André PARROT, donateur du projet 

Les maires des Bourgs Centres de la CC2VV présents. 

Les nombreux Maires des communes voisines 

Les élus du Conseil Municipal d’Arcey. 

Mr Claude CLEMENT Maire Honoraire d’Arcey. 

Mr Alain PASTEUR ancien Maire d’Arcey, Conseiller-délégué et Vice-
Président à la CC2VV 

Mr Christophe GARNIER Président de l’US ARCEY  

Les nombreux présidents d’associations d’Arcey, présents. 

Mmes et Mrs, les représentants la famille MAGNIN, regroupés autour 
de Jean-Pierre et Joël. 

Mme la directrice des écoles, Mme la directrice du périscolaire 

Mr le directeur du magasin Colruyt. 

J’en oublie certainement, vous voudrez bien m’en excuser. 

Mesdames et Mrs, chers administrés, chers amis.  

Merci à tous de votre présence. 
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« Il est des moments où les rêves les plus fous semblent réalisables à 
condition d'oser les tenter. »  
Cette citation tirée de la trilogie des fourmis de l’écrivain Bernard 
WERBER est tout à fait adaptée à la réalisation du terrain synthétique  
portée par l’équipe municipale d’Arcey et qui nous réunit 
aujourd’hui. 
  

Le conseil municipal d’Arcey, que je remercie au passage pour la 

confiance accordée, a cru en ce projet de terrain synthétique.  

Pour être tout à fait précis, ce ne fut pas au départ, pour tous, un 

emballement des plus total, et cela est bien légitime, surtout au vu 

du coût du projet, même si l’ensemble des élus ont au final plus que 

cautionné cette magnifique réalisation. Merci à eux. 

Et pour être tout à fait honnête, je me dois de vous stipuler que nous 

avions imaginé ce projet sous l’ancienne équipe municipale, dont le 

Maire était alors Alain PASTEUR, et dans laquelle bon nombre d’élus 

actuels étaient déjà présents, dont moi-même. (Alain étant élu de 

notre équipe en place à ce jour.) C’est donc une continuité dans 

l’action municipale, je tenais à le souligner. 

Pour notre part, dès la fin des élections de mars 2020 et lors de 

l’atypique période de transition de l’installation des nouveaux 

conseils municipaux, nous avons mis en route, sous l’impulsion de 

l’adjoint Michael HUGONIOT, cet ambitieux programme. 

Et dès l’installation officielle de notre équipe fin mai 2020 nous avons 

accéléré cette opération avec le démarrage des travaux mi- juillet et 

la validation du plan financier. 
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L’actuel conseil, que je représente, a façonné et porté cette 

réalisation pour qu’il soit une réussite. L’aboutissement de ce projet 

n’est pas un hasard, nous avons cru en l’avenir, Arcey a cru en 

l’avenir.  

Croire en l’avenir n’est pas un vain mot, ni une utopie :  

« Un avenir, cela se façonne, un avenir cela se veut. » 

Cette citation n’est pas de moi, je l’ai emprunté à Raymond Barre, 

homme politique et ancien premier ministre français. 

Ce terrain de football synthétique, en remplacement du terrain en 
herbe, qui n’était plus aux normes, pour ne pas dire un champ de 
mines, et que nous inaugurons aujourd’hui, était devenu une réelle 
nécessité. 

Il était grand temps que notre Bourg Centre se dote d’un outil à la 
mesure de ses ambitions et des besoins locaux.  
Il faut dire que depuis une dizaine d’années, environ 250 terrains de 
grand jeu en gazon synthétique sont construits ou rénovés chaque 
année en France. Désormais, notre territoire compte près de 3 500 
terrains synthétiques dont environ 2 500 classés pour le football. Et 
parmi ceux-ci, désormais, celui d’Arcey. 
 
De surcroit, notre club de football, fort de ses 240 licenciés et de deux 
équipes de filles, n’en finit plus de s’accroitre et de s’étendre aux 
alentours d’Arcey. Le dynamisme des dirigeants et des bénévoles de 
l’US Arcey, avec à sa tête son Président Christophe GARNIER, n’est 
plus à démontrer.  
Il suffit de se rendre au stade tous les soirs de la semaine, pendant les 
entrainements pour constater l’activité soutenue de cette association 
et aussi lors des matchs le week-end avec les nombreux spectateurs 
présents (spectateurs parfois très passionnés, très exaltés, certains ici 
présents se reconnaitront).  
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Ce projet a été financé en grande partie par l’Etat, représenté 
aujourd’hui par Mr Jacky HAUTIER Sous-Préfet de Montbéliard, par le 
Conseil Régional représenté par Mr Matthieu Guinebert, Conseiller 
Régional, par le Conseil Départemental, représenté par 02 conseillers 
départementaux Mme Marie-Paule BRANDT et Mr Bruno BEAUDREY. 
Je les remercie tous du soutien public sans qui ce projet n’aurait pu 
aboutir.  

En parallèle, la commune a recherché également d’autres sources de 
subventions afin de diminuer le coût résiduel qui lui reste à charge.                                            
Ainsi des donateurs privés ont été sollicités et ont répondu présents : 
La ligue de football représentés Mr Hubert PASCAL Président délégué 
de la Commission Régionale et Mr ROLET Daniel Président du 

District , GDFC (Granulats de Franche Comté) représenté par son 
directeur local Mr Walter CHAVANNE. Je les remercie également.  

Sans oublier le soutien financier de la Mairie de Desandans, et de son 
maire André PARROT, partenaire historique d’ARCEY que je remercie 
tout autant. 

Un coût total d’environ 605 000 HT :  360 000 euros de financements 
publics, (Préfecture, Région et Département), 95 000 euros de 
subventions venant de nos divers partenaires, Fédération Française 
de Football, GDC et Mairie de Désandans soit au total près de 
465 000 euros de participation financière et un reste à charge de 
150 000 euros pour la commune.  

Une belle opération financière pour un beau projet qui a déjà conquis 
les utilisateurs du terrain synthétique depuis son ouverture en 
novembre 2020. 

 

Comme je vous l’ai insinué, précédemment, les élus d’Arcey ont pu 

paraitre un peu fou au départ de ce mandat. Beaucoup d’administrés, 

peut-être certains élus, et cela est bien compréhensible, se sont 

demandés où nous voulions aller en validant ce projet.  
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Certes, cet équipement peut paraître coûteux, à certains. C’est vrai. 

Sans doute avons-nous, par cette première décision de mandat, pu 

engendrer des craintes en se demandant si le nouveau maire n’avait 

pas les yeux plus gros que le cordon de la bourse municipale. 

Mais le rôle des élus, de son Maire, en premier chef, et secondé 
pleinement, dans ce projet, par le premier adjoint Michaël 
HUGONIOT, a été d’impulser une ligne de conduite, de porter un vrai 
projet communal, porteur d’avenir et ensuite de rechercher des 
subventions pour faire baisser les coûts restant à charge à la 
commune.  
 
Nous avons réussi cet enjeu. La preuve en est devant vous 

aujourd’hui. Et c’est bien pour cela que vous êtes venus nombreux 

pour inaugurer cet équipement d’exception pour une commune de 

notre taille. 

Qui aujourd’hui se priverait d’un tel équipement sportif. 

Qui aujourd’hui irait se plaindre de la zone commerciale et du 

magasin Colruyt.  

Qui aujourd’hui irait se dispenser du périscolaire d’Arcey.  

Qui aujourd’hui rejetterait le regroupement scolaire avec Désandans 

dans un premier temps et ensuite avec l’ex-RPI de Faimbe. 

Ces équipements, ces orientations, les anciens Maires d’ARCEY, 

Claude CLEMENT et Alain PASTEUR les ont portés auprès de leurs 

conseillers, des administrés et les ont fait incontestablement aboutir. 

Tout comme je l’ai fait pour le terrain synthétique, épaulé en cela 

activement par le 1er adjoint Mickael Hugoniot et aussi par notre 

adjointe aux finances Valérie ULMANN.  

6 



Ce sont des avancées notables, des progrès indéniables pour Arcey, 

aujourd’hui reconnue commune Bourg Centre et inscrite à ce titre 

dans le programme Petites Villes de Demain. 

Nous avons enfin un outil à la mesure de nos aspirations et qui 
viendra parfaitement s’imbriquer avec le futur gymnase qui est en 
train de s’ériger, juste à côté de ce terrain synthétique, gymnase dont 
la construction est portée par notre Communauté de Communes, la 
CC2VV et son Président Bruno BEAUDREY qui lui aussi a porté auprès 
des conseillers communautaires ce projet pour le développement du 
secteur d’Arcey ; et je l’en remercie très sincèrement. 

 

 

Je remercie vivement le constructeur de cette belle réalisation, la 
société ID Verde, représentée par son directeur Mr Stéphane 
HUGONIOT, pour la qualité du travail, la célérité des travaux. Je 
n’oublie pas d’y associer Fabrice LOPEZ et l’ensemble des salariés 
d’ID VERDE. Et je me dois d’ajouter que j’ai rarement vu un chantier 
aussi propre et entretenu que celui de cette construction. C’est à 
souligner. Merci à toi et ton équipe, Stéphane.  

Je remercie également notre maitrise d’œuvre, E.V.I., son directeur 
Jonathan BAILLY, pour sa disponibilité, son sérieux, son 
indépendance d’esprit pour défendre les intérêts de notre commune. 

Merci à toi Jonathan 

 

Merci également à nos personnels municipaux, les services 
techniques et plus particulièrement le secrétariat : Odile GARREC 
notre secrétaire en charge de la finance et Mathieu JEANNINGROS, 
notre directeur des services, tous deux pour leur implication 
marquée dans ce dossier pour la partie administrative et budgétaire. 
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Et merci également à Daniel MONNIER Conseiller-Délégué pour le 

suivi de l’organisation de cette cérémonie. 

Nous sommes donc rassemblés aujourd’hui pour célébrer deux 
évènements : l’inauguration de notre nouveau terrain synthétique, 
j’en ai plus que longuement, peut-être même trop parlé et aussi pour 
le baptême de ce terrain et ce afin de saluer la mémoire des frères 
jumeaux Paul et Pierre MAGNIN. A cet effet une plaque en leur 
mémoire sera dévoilée peu après et qui baptisera de leur nom et 
prénom ce nouveau terrain de sport. 

Nés le 23 mars 1922 à Arcey, Paul et Pierre MAGNIN ont été des 
dirigeants historiques du Club de football d’Arcey, des leaders 
charismatiques dans le milieu du football et notamment dans tout le 
pays de Montbéliard, ayant fréquenté de nombreux clubs en tant que 
joueurs, entraineurs et dirigeants. 

Leurs débuts sportifs remontent à 1938, avec les premières licences à 
l’étoile sportive d’Arcey (ancien nom de l’US Arcey) et avec une solide 
réputation de fins tacticiens et de techniciens quand ils foulaient les 
terrains ; Paul étant avant-centre et Pierre défenseur.  

 Ils ont tous deux arpenté les stades de la Région et surtout celui 
d’Arcey, village qu’ils aimaient tant. Pour la petite histoire, dans les 
années 1939 Ils ont affronté les pros du FC Sochaux, mais perdant   
11-0. 

En 2002, Ils ont reçu tous deux la médaille d’argent de la jeunesse et 
des sports pour 65 années vouées au football. (Médaille reçu des 
mains de Claude CLEMENT) 

 

Paul, qui a été longtemps notre doyen, nous a quitté le 12 mai 2020 à 
l’âge de 98 ans. Son frère Pierre quant à lui nous a quitté le 21 avril 
2015 à l’âge de 93 ans. 
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Pour leurs sens moraux, leurs esprits d’équipe, leurs disponibilités et 
leurs investissements inconditionnels et sans faille au club d’Arcey, la 
Mairie, en accord avec la famille, a décidé de baptiser de leur nom ce 
terrain synthétique.  

Je ne m’avance pas de trop en disant que Paul et Pierre auraient été 
les premiers à cautionner ce projet et à vouloir fouler cette nouvelle 
pelouse. 

 

Ce terrain synthétique est désormais utilisable toute l’année, il est en 
outre homologué par la Fédération de football et peut suppléer au 
terrain d’honneur en herbe pour les matchs officiels quand celui-ci 
est impraticable. Il sera également mis à disposition des écoles et du 
centre de loisirs. Ainsi vous l’aurez compris il profitera à bon nombre 
de personnes bien au-delà du périmètre d’Arcey. Et c’est une bonne 
chose. 

 

Cet ouvrage, le conseil municipal le considère, je le considère, 

comme un magnifique projet d’entame de mandat. Une belle carte 

de visite pour notre commune. Mais pour ma part, pour notre part, le 

plus beau projet sera toujours celui qui arrivera demain, celui que 

nous allons envisager, celui qui va émerger, celui que nous allons 

mettre en œuvre et concrétiser. 

Merci 

Michel VERDIERE, Maire d’ARCEY 
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